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AOS VINTE E CINCO DIAS DO MÊS DE MAIO DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E UM, ÀS 

NOVE HORAS, NO PLENÁRIO DA CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA, REALIZOU-SE 

A DÉCIMA QUARTA SESSÃO ORDINÁRIA, DA DÉCIMA OITAVA LEGISLATURA. A 

SESSÃO FOI PRESIDIDA PELO VEREADOR CELSO NICÁCIO DA SILVA E COM A 

PRESENÇA DOS SEGUINTES VEREADORES: APARECIDO RAMOS ESTEVÃO, BEN 

HUR CUSTODIO DE OLIVEIRA, CLEUSA ROSANE RIBAS FERREIRA, EDUARDO 

RODRIGO DE CASTILHOS (PASTOR CASTILHOS), IRINEU CANTADOR, PEDRO 

FERREIRA DE LIMA (PEDRINHO GAZETA), RICARDO TEIXEIRA DE OLIVEIRA, 

SEBASTIÃO VALTER FERNANDES (PROFESSOR VALTER), VAGNER JOSÉ CHEFER E 

VILSON CORDEIRO (GRILO). ANTES DE INICIAR A SESSÃO, FOI CONCEDIDO O USO 

DA TRIBUNA PARA PRONUNCIAMENTO DA SENHORA ZULEICA GAPSKI, 

COORDENADORA DO SISMMAR – SINDICATO DO MAGISTÉRIO DE ARAUCÁRIA, QUE 

FALOU SOBRE A URGÊNCIA DA AQUISIÇÃO DE VACINAS CONTRA O COVID-19 PARA 

IMUNIZAÇÃO DE TODA A POPULAÇÃO ARAUCARIENSE; TAMBÉM FEZ USO DA 

TRIBUNA O PROFESSOR JESTER FURTADO, QUE FALOU SOBRE A DIMINUIÇÃO DA 

CARGA HORÁRIA DE AULAS DAS DISCIPLINAS DE FILOSOFIA, SOCIOLOGIA E ARTES 

NA GRADE DO ENSINO MÉDIO. NA SEQUÊNCIA, DEPOIS DE CONSTATADO O 

NÚMERO REGIMENTAL DE VEREADORES PRESENTES, O SENHOR PRESIDENTE, 

VEREADOR CELSO NICÁCIO, INVOCOU AS BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE DEUS E 

DECLAROU ABERTA A SESSÃO. O VEREADOR PASTOR CASTILHOS FEZ LEITURA DE 

UM VERSÍCULO BÍBLICO E, EM SEGUIDA, O PRIMEIRO-SECRETÁRIO, VEREADOR 

RICARDO TEIXEIRA, FEZ A LEITURA DA ATA SINTÉTICA DA SESSÃO ANTERIOR, DE 

ACORDO COM O ARTIGO NOVENTA E OITO E SEUS PARÁGRAFOS DO REGIMENTO 

INTERNO, SENDO DECLARADA APROVADA COM RETIFICAÇÃO NA LINHA 21 DA 

PÁGINA 01, RETIRANDO-SE A EXPRESSÃO: “REPRESENTANTE DOS MORADORES”. 

NA SEQUÊNCIA, O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA ANUNCIOU OS EXPEDIENTES 

RECEBIDOS: PROJETOS DE LEI Nº 2388/2021, Nº 2390/2021, Nº 2391/2021, TODOS DE 

INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL; PROJETO DE LEI Nº 53/2021, DE AUTORIA DO 

VEREADOR VILSON CORDEIRO; PROJETO DE LEI Nº 77/2021, DE AUTORIA DO 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; PROJETO DE LEI Nº 79/2021, DE AUTORIA DO 

VEREADOR IRINEU CANTADOR; PROJETO DE LEI Nº 80/2021, DE AUTORIA DO 

VEREADOR PROFESSOR VALTER; PROJETO DE LEI Nº 81/2021, DE AUTORIA 

CONJUNTA DOS VEREADORES BEN HUR DE OLIVEIRA, PROFESSOR VALTER E 

ROSANE FERREIRA; INDICAÇÕES Nº 665/2021, Nº 666/2021, AMBAS DE AUTORIA DO 

VEREADOR APARECIDO RAMOS; INDICAÇÕES Nº 667/2021 E Nº 669/2021, AMBAS DE 
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AUTORIA DO VEREADOR CELSO NICÁCIO; INDICAÇÕES Nº 674/2021, Nº 675/2021, Nº 

676/2021, Nº 677/2021 E Nº 678/2021, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR IRINEU 

CANTADOR; INDICAÇÕES Nº 648/2021, Nº 662/2021 E Nº 663/2021, TODAS DE 

AUTORIA DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS; INDICAÇÃO Nº 668/2021, DE AUTORIA 

DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA; INDICAÇÕES Nº 670/2021, Nº 671/2021, Nº 

672/2021 E Nº 673/2021, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER; 

INDICAÇÕES Nº 659/2021 E Nº 660/2021, AMBAS DE AUTORIA DO VEREADOR 

RICARDO TEIXEIRA; INDICAÇÕES Nº 664/2021 E Nº 679/2021, AMBAS DE AUTORIA DA 

VEREADORA ROSANE FERREIRA; INDICAÇÃO Nº 651/2021, DE AUTORIA DO 

VEREADOR VAGNER CHEFER; MOÇÃO Nº 10/2021, DE AUTORIA DOS VEREADORES 

BEN HUR DE OLIVEIRA, RICARDO TEIXEIRA E CELSO NICÁCIO. O VEREADOR 

RICARDO TEIXEIRA SOLICITOU A INCLUSÃO NA ORDEM DO DIA DA INDICAÇÃO Nº 

659/2021, DE SUA AUTORIA, E DA MOÇÃO Nº 10/2021, TAMBÉM DE SUA AUTORIA EM 

CONJUNTO COM OS VEREADORES BEN HUR DE OLIVEIRA E CELSO NICÁCIO. AS 

INCLUSÕES FORAM APROVADAS. NA SEQUÊNCIA, PROCEDEU-SE A VOTAÇÃO DO 

PEDIDO DO PREFEITO PARA TRAMITAÇÃO EM REGIME DE URGÊNCIA DO PROJETO 

DE LEI Nº 2390/2021, QUE AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A ABRIR CRÉDITO 

ADICIONAL ESPECIAL NO ORÇAMENTO DO MUNICÍPIO, COM BASE EM ANULAÇÃO 

PARCIAL DE DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA, NO VALOR DE R$ 300.000,00 (TREZENTOS 

MIL REAIS). O PEDIDO PARA TRAMITAÇÃO EM REGIME DE URGÊNCIA FOI 

APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. NA SEQUÊNCIA, O 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA ANUNCIOU AS PROVIDÊNCIAS DA MESA. NO 

ESPAÇO PARA ORADORES INSCRITOS, FEZ USO DA PALAVRA, PRIMEIRAMENTE, O 

VEREADOR PROFESSOR VALTER, QUE FALOU SOBRE O DIA DO TRABALHADOR 

RURAL, NESTE DIA VINTE E CINCO DE MAIO, E DEIXOU SUA HOMENAGEM A TODOS 

OS TRABALHADORES, ASSIM COMO MANIFESTOU SEU PESAR ÀS FAMÍLIAS QUE 

PERDERAM SEUS ENTES QUERIDOS NESTA PANDEMIA, DESTACANDO A MORTE DO 

EX-VEREADOR ROBERTO MOTA, QUE POR MUITOS ANOS EXERCEU SEUS 

MANDATOS NESTA CASA DE LEIS. O VEREADOR FALOU SOBRE AS RECLAMAÇÕES 

QUE RECEBE DA POPULAÇÃO, DESTACANDO SOBRE AS DO LABORATÓRIO 

MUNICIPAL, QUE ESTÁ EM CONDIÇÕES PRECÁRIAS DE FUNCIONAMENTO, QUE 

SERÃO LEVADAS AO SECRETÁRIO DE SAÚDE NA REUNIÃO PRÓXIMA, E DISSE QUE 

TUDO O QUE NÃO ESTIVER TENDO FUNCIONAMENTO CORRETO DEVE SER 

VERIFICADO, COMO NO CASO DAS FILAS ENORMES EM FRENTE AOS BANCOS EM 

ARAUCÁRIA, POIS ESTAS INSTITUIÇÕES TÊM LUCROS MUITO GRANDES E DEVEM 
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DISPENSAR UM TRATAMENTO MAIS DIGNO AOS CIDADÃOS. O VEREADOR PASTOR 

CASTILHOS TAMBÉM DEU DESTAQUE À COMEMORAÇÃO DO DIA DO TRABALHADOR 

RURAL E COMENTOU SOBRE A EXPECTATIVA DE CRESCIMENTO NO PIB DE NOSSO 

PAÍS, E DISSE QUE ESTE RESULTADO É FRUTO, PRINCIPALMENTE, DO 

AGRONEGÓCIO, TRABALHO DO HOMEM DO CAMPO QUE, EM MEIO A UMA 

PANDEMIA, QUASE QUE ESTÁ CARREGANDO O PAÍS NAS COSTAS, SENDO 

PESSOAS DIGNAS DE NOSSO LOUVOR E APREÇO. O VEREADOR MANIFESTOU 

SUAS CONDOLÊNCIAS À FAMÍLIA DO EX-VEREADOR ROBERTO MOTA PELO SEU 

FALECIMENTO, E FALOU SOBRE A MARCA E LEGADO DEIXADOS POR ELE NESTA 

CASA DE LEIS E EM NOSSO MUNICÍPIO. A VEREADORA ROSANE FERREIRA, FALOU 

SOBRE A APRESENTAÇÃO DE UMA INDICAÇÃO, DE SUA AUTORIA, DE Nº 679/2021, 

QUE REQUER À MESA DIRETORA QUE ENCAMINHE A COMISSÃO EXECUTIVA 

MINUTA DE RESOLUÇÃO INSTITUINDO A TRIBUNA LIVRE NA CÂMARA DE 

VEREADORES DE ARAUCÁRIA, COM TODA A REGULAMENTAÇÃO NECESSÁRIA 

PARA SE TER UM RESPALDO SOBRE O USO DA TRIBUNA, QUE É UM MOMENTO 

OFERECIDO À POPULAÇÃO COSTUMEIRAMENTE NESTA CASA DE LEIS, MAS QUE 

NÃO POSSUI REGULAMENTAÇÃO NO REGIMENTO INTERNO. A ESTE REPEITO, A 

VEREADORA FALOU SOBRE OUTRA OCASIÃO EM QUE VIU ESTE PARLAMENTO 

MUNICIPAL SER DESRESPEITADO DE UMA FORMA MUITO AGRESSIVA, E LEMBROU 

QUE QUANDO A CASA É DESRESPEITADA TODA A POPULAÇÃO QUE ELEGEU OS 

VEREADORES É DESRESPEITADA. DISSE QUE A TRIBUNA LIVRE JÁ É INSTITUÍDA 

EM VÁRIAS CASAS LEGISLATIVAS DO PARANÁ E DEVE SER INSTITUÍDA TAMBÉM 

NESTA CASA. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, FALOU SOBRE 

A RESPONSABILIDADE DO PRESIDENTE DA SESSÃO NA CONDUÇÃO DO USO DA 

TRIBUNA DESTE PLENÁRIO, O QUAL, PARA USO, DEVE SER OFICIADO SOLICITAÇÃO 

CONSTANDO A PAUTA DO PRONUNCIAMENTO, E COMENTOU QUE ANTES DESTA 

SESSÃO A REPRESENTANTE DO SINDICATO NÃO REGISTROU QUAL SERIA SUA 

PAUTA, POR ISSO NÃO FOI AUTORIZADA A USAR A TRIBUNA, POIS, MUITAS VEZES 

JÁ OCORREU DE INICIAR COM UMA PAUTA, PASSANDO-SE A DESRESPEITAR OS 

VEREADORES LOGO EM SEGUIDA. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA FALOU SOBRE 

INDICAÇÃO DE SUA AUTORIA, DE Nº 659/2021, QUE PROPÕE QUE O RETORNO DAS 

AULAS PRESENCIAIS DO ENSINO PÚBLICO OCORRA APENAS APÓS A IMUNIZAÇÃO 

DOS PROFISSIONAIS DA EDUCAÇÃO CONTRA O COVID-19, E DESTACOU QUE 

APRESENTOU ESTA PROPOSTA DEPOIS DE TER SIDO PROCURADO POR 

DIRETORES DOS COLÉGIOS ESTADUAIS DE ARAUCÁRIA COM ESTE OBJETIVO. E 
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DESTACOU QUE SE OS COLÉGIOS MUNICIPAIS NÃO RETORNAREM ÀS AULAS OS 

COLÉGIOS ESTADUAIS NÃO ESTARÃO AUTORIZADOS A RETORNAR TAMBÉM. O 

VEREADOR FALOU SOBRE O PRONUNCIAMENTO DA SENHORA ZULEICA GAPSKI 

ANTES DO INÍCIO DA SESSÃO, A RESPEITO DA COBRANÇA DAS VACINAS. DISSE 

QUE A CÂMARA ESTÁ ABERTA PARA RECEBER TODAS AS COBRANÇAS DA 

POPULAÇÃO, E QUE UMA DAS MAIORES LUTAS DESTA CASA É EM FAVOR DA 

VACINA PARA TODOS, DESTACANDO A ANTECIPAÇÃO DE RECURSOS DO 

ORÇAMENTO PRÓPRIO DA CÂMARA, NO VALOR DE TRÊS MILHÕES DE REAIS, PARA 

AQUISIÇÃO DE VACINAS E ESTAS AÇÕES DO PODER LEGISLATIVO TEM QUE SER 

RECONHECIDAS PARA QUE NÃO SE FALE QUE NADA ESTÁ SENDO FEITO. O 

VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, EM APARTE CONCEDIDO, COMENTOU QUE O 

PRONUNCIAMENTO A RESPEITO DAS VACINAS DEVE TER SIDO FEITO POR UMA 

PESSOA QUE NÃO ACOMPANHA AS AÇÕES DO LEGISLATIVO NESTA QUESTÃO, 

POIS ALÉM DA MANIFESTAÇÃO FAVORÁVEL DE TODOS OS VEREADORES PELA 

VACINA, ASSIM COMO OS RECURSOS DISPONIBILIZADOS PELA CASA, AINDA 

EXISTE A AÇÃO FISCALIZADORA DA COMISSÃO ESPECIAL DE ACOMPANHAMENTO 

DAS AÇÕES CONTRA A COVID-19, PARA QUE A VACINAÇÃO E O COMBATE À 

PANDEMIA SEJAM FEITOS DA MELHOR MANEIRA POSSÍVEL EM NOSSO MUNICÍPIO. 

O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, RETOMANDO A PALAVRA, DISSE QUE É 

IMPORTANTE ACOMPANHAR O QUE ESTÁ SENDO FEITO NESTE LEGISLATIVO 

NESTA QUESTÃO, POIS ESTA CASA ESTÁ TRABALHANDO EM PROL DA POPULAÇÃO 

E, PRINCIPALMENTE, VEM DEFENDENDO A VACINAÇÃO SIM, BEM COMO AS 

REIVINDICAÇÕES DA ÁREA DA EDUCAÇÃO. O VEREADOR DESTACOU TAMBÉM A 

FALA DO PROFESSOR JESTER FURTADO, ANTES DO INÍCIO DA SESSÃO, E DISSE 

QUE VAI TRABALHAR PARA QUE O SOLICITADO APOIO SEJA ENCAMINHADO, POIS O 

TRABALHO DOS PROFESSORES DE FILOSOFIA, SOCIOLOGIA E ARTES SÃO MUITO 

IMPORTANTES E ESTA CASA VAI SE SOMAR A ESTA LUTA. O VEREADOR FALOU 

SOBRE A IMPORTÂNCIA DA UNIDADE E DO RESPEITO E COMENTOU QUE SE EXISTE 

UMA ORGANIZAÇÃO NA ADMINISTRAÇÃO DESTA CASA, ESTA DEVE SER 

RESPEITADA, E DISSE QUE FICOU TRISTE PELA FALTA DE RESPEITO QUANTO AO 

USO DA TRIBUNA ANTES DO INÍCIO DESTA SESSÃO, E DISSE QUE QUANDO SE 

DESRESPEITA O PLENÁRIO SE DESRESPEITA A POPULAÇÃO, POIS OS 

VEREADORES SÃO OS REPRESENTANTES DO POVO NESTE PARLAMENTO, E HOJE 

ESTÃO TODOS COM DISPOSIÇÃO PARA TRABALHAR E ISTO TEM SIDO 

DEMONSTRADO, E DISSE QUE DEVE HAVER SIM A ORGANIZAÇÃO NO USO DA 
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TRIBUNA DESTE PLENÁRIO DE FORMA ORDEIRA. A VEREADORA ROSANE 

FERREIRA RELATOU QUE ARAUCÁRIA RECEBEU MIL CENTO E SETENTA DOSES DA 

VACINA DA PFIZER, QUE EXIGE UM CUIDADO RIGOROSO DE CONSERVAÇÃO E QUE 

NO DIA DE HOJE ACONTECE UM MUTIRÃO DE VACINAÇÃO NO COLÉGIO ARCHELAU, 

PARA QUE TODAS AS DOSES SEJAM UTILIZADAS DEVIDO À FRAGILIDADE DESSA 

VACINA NA QUESTÃO DE SUA CONSERVAÇÃO. DISSE QUE SERÃO VACINADAS 

HOJE NESSE MUTIRÃO AS GESTANTES, PUÉRPERAS COM COMORBIDADES, 

PESSOAS COM DEFICIÊNCIAS QUE RECEBEM O BPC, PORTADORES DE DOENÇAS 

CRÔNICAS QUE TENHAM DEZOITO ANOS COMPLETOS OU MAIS. A VEREADORA 

FALOU SOBRE O TRABALHO DE COORDENAÇÃO DESTA CAMPANHA EM 

ARAUCÁRIA, ASSIM COMO, ESTÃO SENDO VACINADOS NO ESPAÇO DO TEATRO DA 

PRAÇA OS PROFESSORES, TRABALHADORES DA EDUCAÇÃO E DA SAÚDE, DE 

ACORDO COM AGENDAMENTO. A VEREADORA FALOU SOBRE O 

ACOMPANHAMENTO FEITO PELA COMISSÃO ESPECIAL, COM AUDIÊNCIA COM A 

PROMOTORIA PÚBLICA, CONVERSAS COM O SECRETÁRIO DE SAÚDE E 

CAMINHANDO AO LADO PARA QUE TUDO SE DÊ COMO DEVE SE DAR, COM 

TRANSPARÊNCIA, PUBLICIDADE, LEGALIDADE E EFICIÊNCIA. EM SEGUIDA, 

PASSOU-SE AO ESPAÇO PARA APRESENTAÇÃO DAS COMISSÕES, ONDE FEZ USO 

DA PALAVRA, O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, QUE COMUNICOU O EDITAL DE 

AUDIÊNCIA PÚBLICA Nº 03/2021, QUE SERÁ REALIZADA PARA DEMONSTRAR E 

AVALIAR O CUMPRIMENTO DAS METAS FISCAIS DA CÂMARA MUNICIPAL NO 

PRIMEIRO QUADRIMESTRE DE DOIS MIL E VINTE E UM, NO PLENÁRIO DA CÂMARA 

MUNICIPAL ÀS DEZ HORAS. NÃO HAVENDO MAIS ALGO A APRESENTAR PELAS 

COMISSÕES, PASSOU-SE À ORDEM DO DIA: LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO 

VETO DO EXECUTIVO MUNICIPAL AO PROJETO DE LEI Nº 11/2021, DE AUTORIA DO 

VEREADOR VILSON CORDEIRO. EMENTA: “DISPÕE SOBRE A CRIAÇÃO DO 

PROGRAMA DE PUBLICIDADE DOS IMUNIZADOS DA COVID-19 NO MUNICÍPIO DE 

ARAUCÁRIA, COM O INTUITO DE TRANSPARÊNCIA AOS MUNÍCIPES, CONFORME 

ESPECIFICA”. PARTICIPARAM DA DISCUSSÃO OS VEREADORES APARECIDO 

RAMOS, VILSON CORDEIRO, ROSANE FERREIRA, IRINEU CANTADOR E PEDRINHO 

GAZETA, QUE SE MANIFESTARAM FAVORÁVEIS À DERRUBADA DO VETO. APÓS OS 

VEREADORES MANIFESTAREM SEUS VOTOS, O VETO FOI REPROVADO POR 

UNANIMIDADE, TENDO RECEBIDO ONZE VOTOS PELA DERRUBADA. LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO VETO DO EXECUTIVO AO PROJETO DE LEI Nº 12/2021, 

DE AUTORIA DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS. EMENTA: “DISPÕE SOBRE A 
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INCLUSÃO DOS REPRESENTANTES RELIGIOSOS AO GRUPO DE RISCO PARA 

RECEBEREM AS VACINAS NAS CAMPANHAS DE VACINAÇÃO DO MUNICÍPIO DE 

ARAUCÁRIA, CONFORME ESPECIFICA”. O VEREADOR PASTOR CASTILHOS 

MANIFESTOU-SE PELA MANUTENÇÃO DO VETO, MESMO MANTENDO SEU APOIO AO 

CONTEÚDO DA PROPOSTA, QUE PODERÁ SER APRESENTADA ATRAVÉS DE OUTRO 

INSTRUMENTO LEGISLATIVO. APÓS OS VEREADORES MANIFESTAREM SEUS 

VOTOS, O VETO FOI APROVADO POR UNANIMIDADE, TENDO RECEBIDO ONZE 

VOTOS PELA MANUTENÇÃO. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE 

LEI N° 29/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA. EMENTA: 

“DENOMINA CAMPO DE FUTEBOL JOSÉ ANTÔNIO DOBJANSKI, LOGRADOURO 

PÚBLICO DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, CONFORME ESPECIFICA”. APROVADO POR 

UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. O SENHOR PRESIDENTE, 

VEREADOR CELSO NICÁCIO, INFORMOU QUE OS PARECERES DAS COMISSÕES 

PARA OS PROJETOS DE LEI EM PRIMEIRA VOTAÇÃO SE ENCONTRAM NO 

PROGRAMA DESTA SESSÃO PARA CONHECIMENTO DOS VEREADORES. PRIMEIRA 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2382/2021, DE INICIATIVA 

DO EXECUTIVO. EMENTA: “ALTERA A REDAÇÃO DA LEI Nº 3.444, DE 22 DE JANEIRO 

DE 2019 E AUTORIZA O MUNICÍPIO A REALIZAR APORTE DE VALOR EM CONTA 

CORRENTE BANCÁRIA ESPECÍFICA, A TÍTULO DE GARANTIA DE FINANCIAMENTOS 

CONCEDIDOS POR INSTITUIÇÕES FINANCEIRAS, EM CONVÊNIO OU TERMO DE 

PARCERIA COM A SOCIEDADE DE GARANTIA DE CRÉDITO – SGC”. O VEREADOR 

RICARDO TEIXEIRA DESTACOU APRESENÇA NO PLENÁRIO DO PRESIDENTE DA 

ASSOCIAÇÃO COMERCIAL, JUSCELINO KATURAGI, E FALOU DA IMPORTÂNCIA 

DESTE PROJETO QUE TRATA DE UMA PARCERIA DO MUNICÍPIO PARA LIBERAR 

CRÉDITO PARA OS EMPRESÁRIOS DE ARAUCÁRIA, EMPREENDEDORES E 

COMERCIANTES, SENDO ESTA UMA LUTA DA ASSOCIAÇÃO JUNTO AO EXECUTIVO 

MUNCIPAL, DESTACANDO A UNIÃO DAS FORÇAS DE TODOS PARA QUE OS 

COMERCIANTES TENHAM ACESSO AO CRÉDITO, DIANTE DESTA PANDEMIA. O 

PROJETO FOI APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DE EMENDAS AO PROJETO DE LEI N° 40/2021, DE 

AUTORIA DO VEREADOR VILSON CORDEIRO. AS EMENDAS FORAM APROVADAS 

POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. PRIMEIRA LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 40/2021, DE AUTORIA DO 

VEREADOR VILSON CORDEIRO. EMENTA: “TORNA OBRIGATÓRIA A PRESTAÇÃO DE 

SOCORRO AOS ANIMAIS ATROPELADOS PELO CONDUTOR NO ÂMBITO DO 
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MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, NA FORMA QUE MENCIONA”. APROVADO, COM 

EMENDAS, POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. PRIMEIRA LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 46/2021, DE AUTORIA DO 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA. EMENTA: “DISPÕE SOBRE A OBRIGATORIEDADE DA 

INSTALAÇÃO DE UM BOTÃO DE PÂNICO NAS LINHAS MUNICIPAIS DE ÔNIBUS DE 

TRANSPORTE PÚBLICO NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA PARA COMBATER O 

ASSÉDIO ÀS MULHERES DENTRO DO TRANSPORTE PÚBLICO, CONFORME 

ESPECIFICA”. APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. 

PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 51/2021, DE 

AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. EMENTA: “INSTITUI O DIA MUNICIPAL 

DO INCENTIVO AO PRIMEIRO EMPREGO NO CALENDÁRIO DE COMEMORAÇÕES 

OFICIAIS DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, CONFORME ESPECIFICA”. APROVADO POR 

UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 62/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR IRINEU 

CANTADOR. EMENTA: “DENOMINA DE RUA AUGOSTINHO BALBINOTT LOGRADOURO 

PÚBLICO DO MUNICÍPIO, CONFORME ESPECIFICA”. APROVADO POR UNANIMIDADE, 

COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DAS SEGUINTES 

PROPOSIÇÕES: INDICAÇÕES Nº 555/2021, Nº 609/2021, Nº 610/2021, Nº 611/2021, Nº 

613/2021 E Nº 649/2021, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR VAGNER JOSÉ CHEFER; 

INDICAÇÕES Nº 595/2021, Nº 599/2021, Nº 600/2021 E Nº 601/2021, TODAS DE 

AUTORIA DO VEREADOR VILSON CORDEIRO; INDICAÇÕES Nº 615/2021 E Nº 

647/2021, AMBAS DE AUTORIA DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA; INDICAÇÕES Nº 

619/2021, Nº 622/2021, Nº 623/2021 E Nº 630/2021, TODAS DE AUTORIA DA 

VEREADORA ROSANE FERREIRA; INDICAÇÕES Nº 620/2021 E Nº 631/2021, AMBAS DE 

AUTORIA DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS; INDICAÇÕES Nº 621/2021, Nº 

626/2021, Nº 627/2021, Nº 628/2021 E Nº 629/2021, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR 

APARECIDO RAMOS; INDICAÇÕES Nº 625/2021, Nº 642/2021 E Nº 643/2021, TODAS DE 

AUTORIA DO VEREADOR CELSO NICÁCIO; INDICAÇÕES Nº 632/2021, Nº 634/2021 E Nº 

635/2021, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR IRINEU CANTADOR; INDICAÇÕES Nº 

637/2021, Nº 638/2021, Nº 639/2021, Nº 640/2021, Nº 657/2021, Nº 658/2021 E Nº 

659/2021, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; INDICAÇÃO Nº 

655/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER; INDICAÇÃO Nº 

239/2021, DE AUTORIA DOS VEREADORES RICARDO TEIXEIRA E VAGNER CHEFER; 

INDICAÇÃO Nº 633/2021, DE AUTORIA DOS VEREADORES IRINEU CANTADOR E 

PROFESSOR VALTER; INDICAÇÃO Nº 641/2021, DE AUTORIA DOS VEREADORES 
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RICARDO TEIXEIRA E VILSON CORDEIRO. O VEREADOR APARECIDO RAMOS 

COMENTOU SOBRE SUAS PROPOSIÇÕES, A INDICAÇÃO Nº 621/2021, QUE SOLICITA 

CONCLUSÃO DA EXECUÇÃO DAS OBRAS ASFÁLTICAS DO JARDIM CALIFÓRNIA, 

BAIRRO CAPELA VELHA, QUE JÁ FOI OBJETO DE REIVINDICAÇÃO DO VEREADOR NA 

OUTRA LEGISLATURA, PORÉM ATÉ HOJE NÃO FORAM CONCLUÍDAS; A INDICAÇÃO 

Nº 626/2021, QUE SOLICITA A REVITALIZAÇÃO E CONSTRUÇÃO DE CALÇADAS EM 

TODA A EXTENSÃO DA RUA CEARÁ, RUA NA QUAL FICA A ENTRADA DO PARQUE 

CACHOEIRA, À QUAL AS PESSOAS ACORREM EM GRANDE MOVIMENTO PARA 

USUFRUIR DO PARQUE E ENCONTRAM CALÇADAS DANIFICADAS; E A INDICAÇÃO Nº 

629/2021, QUE SOLICITA A COLOCAÇÃO DE UMA TRAVESSIA ELEVADA NA AVENIDA 

INDEPENDÊNCIA, EM FRENTE AO CEMITÉRIO MUNICIPAL JARDIM INDEPENDÊNCIA, 

POIS NA REGIÃO MUITAS PESSOAS SE EXPÕEM AO RISCO DE ACIDENTES PELO 

GRANDE MOVIMENTO DAQUELA VIA. TODAS AS INDICAÇÕES FORAM APROVADAS 

POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. LEITURA, DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DA MOÇÃO DE APOIO Nº 09/2021, À REIVINDICAÇÃO DAS ENTIDADES E 

COLETIVOS DO SETOR ARTÍSTICO/CULTURAL DO ESTADO DO PARANÁ, QUE 

PLEITEIAM O REPASSE DOS RECURSOS DA LEI ALDIR BLANC ATRAVÉS DE BOLSAS 

CULTURA, DE AUTORIA DOS VEREADORES APARECIDO RAMOS, BEN HUR DE 

OLIVEIRA, CELSO NICÁCIO, IRINEU CANTADOR, PASTOR CASTILHOS, PEDRINHO 

GAZETA, PROFESSOR VALTER, RICARDO TEIXEIRA, ROSANE FERREIRA, VAGNER 

CHEFER E VILSON CORDEIRO. APROVADA POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS 

FAVORÁVEIS. E LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA MOÇÃO DE PESAR Nº 

10/2021, À FAMÍLIA MOTA, PELO FALECIMENTO DO EX-VEREADOR WILSON 

ROBERTO DAVID MOTA, OCORRIDO NO DIA VINTE DE MAIO DE DOIS MIL E VINTE E 

UM, DE AUTORIA DOS VEREADORES APARECIDO RAMOS, BEN HUR DE OLIVEIRA, 

CELSO NICÁCIO, IRINEU CANTADOR, PASTOR CASTILHOS, PEDRINHO GAZETA, 

PROFESSOR VALTER, RICARDO TEIXEIRA, ROSANE FERREIRA, VAGNER CHEFER E 

VILSON CORDEIRO. O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA LAMENTOU O 

FALECIMENTO DO EX-VEREADOR ROBERTO MOTA E FALOU SOBRE SUA 

TRAJETÓRIA NO MUNICÍPIO, E DISSE QUE FOI UM DE SEUS ALUNOS NA VIDA 

PÚBLICA E QUE VAI APROVEITAR TUDO O QUE FOR DE BOM, ENSINADO PELO EX-

COMPANHEIRO DE LEGISLATIVO. O VEREADOR PEDRINHO GAZETA FALOU SOBRE 

O TRABALHO FEITO JUNTO COM O EX-VEREADOR ROBERTO MOTA NESTA CASA 

LEGISLATIVA DURANTE QUATRO MANDATOS, MANIFESTANDO SUA ADMIRAÇÃO 

PELA PESSOA DO EX-VEREADOR HUMILDE, QUERIDO E CONSELHEIRO, SENDO UM 
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AMIGO DO QUAL GOSTAVA MUITO ASSIM COMO DE SUA FAMÍLIA E DISSE QUE 

ARAUCÁRIA PERDEU MUITO COM SEU FALECIMENTO. O VEREADOR IRINEU 

CANTADOR SOLIDARIZOU-SE COM OS COLEGAS VEREADORES NESTES VOTOS DE 

PESAR À FAMÍLIA DO EX-VEREADOR ROBERTO MOTA, PESSOA QUE ERA ADMIRADA 

E DE PROFUNDO RESPEITO, COM UMA GRANDE ATUAÇÃO NESTA CASA, ONDE 

CUMPRIU VÁRIOS MANDATOS, DEIXANDO UM GRANDE LEGADO POR FAZER MUITO 

POR NOSSA CIDADE, NA QUAL FARÁ MUITA FALTA. O VEREADOR APARECIDO 

RAMOS TAMBÉM SE SOLIDARIZOU COM O PESAR PELO FALECIMENTO DO EX-

VEREADOR ROBERTO MOTA, AO QUAL PRESTOU SUAS HOMENAGENS E 

SENTIMENTOS À FAMÍLIA. O VEREADOR COMENTOU QUE ESTANDO NO LUGAR DO 

PRESIDENTE JAIR BOLSONARO, NÃO CONSEGUIRIA DORMIR À NOITE, PORQUE O 

PRESIDENTE RECUSOU A OFERTA DE SETENTA MILHÕES DE DOSES DE VACINAS 

DA ÍNDIA, AOS QUATRO MESES DA PANDEMIA E, INFELIZMENTE A CÂMARA DOS 

DEPUTADOS E O SENADO NÃO FISCALIZARAM O PRESIDENTE E, POR ISTO ESTÁ 

ACONTECENDO ESTA TRAGÉDIA. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO 

NICÁCIO, TAMBÉM MANIFESTOU SUAS CONDOLÊNCIAS À FAMÍLIA DO EX-

VEREADOR ROBERTO MOTA, QUE FOI COMO SEU PROFESSOR NA VIDA POLÍTICA, 

APOIANDO-O E ACONSELHANDO EM DIVERSOS MOMENTOS, SENDO UMA GRANDE 

PERDA PARA NOSSA CIDADE, PARA ESTA DOENÇA QUE VEM CEIFANDO MUITAS 

PESSOAS QUERIDAS. A MOÇÃO FOI APROVADA POR UNANIMIDADE, COM DEZ 

VOTOS FAVORÁVEIS. FINDADA A ORDEM DO DIA, PASSOU-SE AO ESPAÇO PARA 

EXPLICAÇÃO PESSOAL, TENDO COMO PRIMEIRO INSCRITO O VEREADOR PASTOR 

CASTILHOS, QUE FALOU SOBRE VISITA AO SENHOR MISAO FERNANDES, QUE JÁ 

FEZ PARTE DA IGREJA ONDE O VEREADOR FOI PASTOR, E RELATOU QUE O 

SENHOR MISAKO, COMO É CONHECIDO, ESTÁ PASSANDO POR DIFICULDADES 

DEVIDO A UMA ENFERMIDADE, SENDO EXEMPLO DE UMA PESSOA QUE ESTÁ EM 

CASA, PRECISANDO DE VACINA CONTRA A COVID-19 SEM PODER SE LOCOMOVER, 

E DISSE QUE ESTA QUESTÃO DEVE SER AGILIZADA O QUANTO ANTES PARA 

ATENDER A MUITAS PESSOAS QUE TAMBÉM ESTÃO NESTA SITUAÇÃO. O 

VEREADOR FALOU TAMBÉM SOBRE CHAMADO QUE RECEBEU PARA ACOMPANHAR 

UMA OCORRÊNCIA DE INVASÃO, À QUAL NÃO ATENDEU PORQUE NÃO FAZ PARTE 

DE SUAS ATRIBUIÇÕES COMO VEREADOR, SENDO ESTA UMA FUNÇÃO DA POLÍCIA 

IMPEDIR INVASÃO DE TERRENOS DE PROPRIEDADE PARTICULAR, E COMENTOU 

QUE NO LOCAL HAVIA ALGUNS VENEZUELANOS E HAITIANOS PEDINDO AJUDA, E 

DISSE QUE ESTA AJUDA DEVERIA SER PRESTADA PELO GOVERNO FEDERAL, E 
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COMENTOU QUE ALGUMAS PESSOAS ALEGARAM ESTAR FUGINDO DA SITUAÇÃO 

EM SEU PAÍS QUE ESTÁ PASSANDO POR UM PERÍODO DE COMUNISMO E 

ALERTAVA PARA QUE OS BRASILEIROS NÃO PASSASSEM PELA MESMA SITUAÇÃO. 

O VEREADOR DISSE QUE ENTENDE O DESESPERO DESSAS PESSOAS, MAS COMO 

VEREADORES NÃO PODEM RESOLVER O PROBLEMA DO PAÍS TODO, E DISSE QUE 

TEME QUE ESTE TIPO DE SITUAÇÃO SE TORNE COMUM EM NOSSO MUNICÍPIO E 

QUE DEVERIA SER AVERIGUADO QUEM ESTARIA TRAZENDO ESTAS PESSOAS 

PARA PRATICAR INVASÕES DE TERRENOS EM NOSA CIDADE PARA PODER 

RESPONSABILIZÁ-LOS A RESPEITO DESTE DESSERVIÇO. O VEREADOR VAGNER 

CHEFER RELATOU VISITA AO DEPUTADO FEDERAL LUCIANO DUCCI PARA LEVAR 

ALGUMAS DEMANDAS DE NOSSO MUNICÍPIO, QUE PRECISA DE RECURSOS, E QUE 

NAS PRÓXIMAS SEMANAS O DEPUTADO ESTARÁ EM NOSSA CIDADE, E QUE 

HAVERÁ ALGUMAS EMENDAS PARA SEREM APRESENTADAS EM FAVOR DA SAÚDE 

NO MUNICÍPIO. O VEREADOR PARABENIZOU A SECRETARIA DE EDUCAÇÃO EM 

RELAÇÃO AOS KITS MERENDA ESCOLAR QUE ESTÃO SENDO ENTREGUES EM 

NOSSO MUNICÍPIO. O VEREADOR IRINEU CANTADOR PARABENIZOU OS 

TRABALHADORES RURAIS DE NOSSO MUNICÍPIO PELA PASSAGEM DO SEU DIA 

NACIONAL, TRABALHADORES QUE LABUTAM O DIA INTEIRO DE SOL A SOL, 

TRAZENDO PARA A POPULAÇÃO O ALIMENTO PARA NOSSA MESA. FALOU SOBRE A 

INDAGAÇÃO DO VEREADOR PROFESSOR VALTER SOBRE O FUNCIONAMENTO DO 

LABORATÓRIO MUNICIPAL E DISSE QUE ISTO É IMPORTANTE PORQUE JÁ HOUVE 

RECLAMAÇÕES NA QUESTÃO DA DEMORA DOS RESULTADOS DOS EXAMES, BEM 

COMO INDAGOU A VEREADORA ROSANE FERREIRA SOBRE A INFORMAÇÃO DA 

VACINAÇÃO NO ESPAÇO DO TEATRO DA PRAÇA DE PESSOAS LIGADAS À 

EDUCAÇÃO E PERGUNTOU SOBRE QUAL SERIA A VACINA QUE ESTÁ SENDO 

APLICADA NAQUELE LOCAL NA DATA DE HOJE.  A VEREADORA ROSANE FERREIRA 

DISSE QUE AINDA NÃO É A DA PFIZER E SIM UM RESÍDUO DAS VACINAS DA 

CORONAVAC E DA ASTRAZENECA QUE NÃO FORAM USADAS, E QUE AS VACINAS 

DA PFIZER ESTÃO CONCENTRADAS NUM GRANDE LABORATÓRIO DE 

ORGANIZAÇÃO NO COLÉGIO ARCHELAU PORQUE ELAS PRECISAM DE UMA 

MANIPULAÇÃO RÁPIDA E SER MANTIDAS EM TEMPERATURA ESPECÍFICA. O 

VEREADOR IRINEU CANTADOR, RETOMANDO A PALAVRA, DISSE QUE COM AS 

VACINAS DA ASTRAZENECA E DA PFIZER SE TERÁ A IMUNIDADE DOS 

PROFESSORES SOMENTE DAQUI A NOVENTA DIAS, POR ISSO DEVERIA SER 

PRIORIZADA ESTA CATEGORIA PARA VACINAÇÃO COM A CORONAVAC, QUE PEDE 
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A SEGUNDA DOSE APENAS A VINTE E UM DIAS APÓS A PRIMEIRA DOSE, PARA QUE 

SE POSSAM REINICIAR AS AULAS PRESENCIAIS EM ARAUCÁRIA. O VEREADOR 

COMENTOU SOBRE O PROJETO DE LEI DO VEREADOR VILSON CORDEIRO SOBRE A 

OBRIGATORIEDADE DA PRESTAÇÃO DE SOCORRO AOS ANIMAIS ATROPELADOS 

PELO CONDUTOR NO ÂMBITO DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, E DISSE QUE VEM 

RECEBENDO RECLAMAÇÕES NESTE PERÍODO DE PANDEMIA, DOS PRODUTORES 

RURAIS E MORADORES DA REGIÃO RURAL DE NOSSO MUNICÍPIO A RESPEITO DE 

ABANDONO DE ANIMAIS NESSAS REGIÕES, TRAZENDO UM SÉRIO PROBLEMA, 

ESPECIALMENTE OS CÃES, QUE ESTÃO FAZENDO DANOS NAS PROPRIEDADES 

RURAIS, COMO POR EXEMPLO, OS ATAQUES A CARNEIROS, QUE SÃO SENSÍVEIS A 

ATAQUES, E OUTROS PROBLEMAS, POR ISSO DEVERIA SER FEITA UMA 

COMUNICAÇÃO À ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL PARA UMA PROVIDÊNCIA A ESTE 

RESPEITO. O VEREADOR PROFESSOR VALTER FALOU SOBRE AS AÇÕES EM 

RELAÇÃO À IMUNIZAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DA EDUCAÇÃO E SOBRE O 

RETORNO DAS AULAS NAS ESCOLAS DO MUNICÍPIO E AS DEMAIS AÇÕES DO 

MUNICÍPIO EM RELAÇÃO À PREOCUPAÇÃO COM A VACINAÇÃO, NÃO SÓ DOS 

PROFISSIONAIS DA EDUCAÇÃO, MAS TAMBÉM DOS OUTROS SETORES, ASSIM 

COMO A PREOCUPAÇÃO COM A QUESTÃO SOCIAL. O VEREADOR FALOU SOBRE A 

OCORRÊNCIA DE UMA NOVA INVASÃO DE TERRENOS, COM A PARTICIPAÇÃO DE 

INTEGRANTES VENEZUELANOS E HAITIANOS E DISSE QUE É UMA PROBLEMÁTICA 

A QUESTÃO DA IMIGRAÇÃO PELAS FRONTEIRAS DO BRASIL, QUE SÃO IMENSAS, 

DIFICULTANDO O CONTROLE DAS MOVIMENTAÇÕES. O VEREADOR APARECIDO 

RAMOS, EM APARTE CONCEDIDO, DISSE QUE O LOCAL ONDE HOUVE A INVASÃO, 

POR DESESPERO PELA FALTA DE MORADIA, TRATA-SE DE UM LOCAL QUE POR SI 

SÓ JÁ É PERIGOSO, POIS É UM LOCAL BAIXO, EM UM BANHADO QUE FICA 

ALAGADO DURANTE AS CHUVAS, POR ISSO ACABARÃO PEDINDO OS SERVIÇOS 

PÚBLICOS, POR ISSO O GOVERNO DO ESTADO DEVERIA SE RESPONSABILIZAR, 

PORQUE VEIO AO NOSSO MUNICÍPIO PEDIR VOTOS E, NO ENTANTO, O 

GOVERNADOR RATINHO JÚNIOR ESQUECEU A NOSSA POPULAÇÃO, SEM FAZER 

NENHUM PROGRAMA DE MORADIAS, POR ISSO NÃO SE DEVERIA JOGAR TUDO SOB 

A RESPONSABILIDADE DO MUNICÍPIO. O VEREADOR PROFESSOR VALTER, 

RETOMANDO A PALAVRA, DISSE QUE UM PROGRAMA DE MORADIAS SERIA A 

SOLUÇÃO PARA ESTE PROBLEMA, EM FACE DA CRESCENTE DEMANDA DA 

POPULAÇÃO. A VEREADORA ROSANE FERREIRA FALOU SOBRE A SITUAÇÃO SÉRIA 

DE FALTA DE MORADIAS POPULARES EM NOSSO MUNICÍPIO, E RELATOU 
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CONTATOS COM A DEFESA CIVIL DE ARAUCÁRIA A RESPEITO DA SITUAÇÃO DAS 

COMUNIDADES ISRAELENSE, ARCO-ÍRIS, FAVORITA, PORTELINHA, SANTA CRUZ E 

OUTRAS, POIS ESTAS REGIÕES SÃO CERCADS POR BARRAGENS QUE COM 

QUALQUER ROMPIMENTO CAUSARÁ MUITAS MORTES, PORQUE NÃO SE TERÁ 

COMO RETIRÁ-LOS DESSES LOCAIS. A VEREADORA COMENTOU QUE SERIA 

POSSÍVEL UMA URBANIZAÇÃO DAQUELA ÁREA, COMO JÁ FOI FEITA EM BAIRROS 

DE CUTITIBA, COMO O GUARAITUBA, QUE JÁ FOI UM DOS MAIORES 

ASSENTAMENTOS. A VEREADORA PEDIU QUE FOSSE GUARDADO UM MINUTO DE 

SILÊNCIO EM HOMENAGEM AO EX-VEREADOR DE ARAUCÁRIA WILSON ROBERTO 

DAVID MOTA, O BETÃO, BEM COMO PELOS MAIS DE TREZENTOS ARAUCARIENSES 

QUE FORAM VÍTIMAS DA COVID-19. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA COMENTOU 

SOBRE AS VACINAS E A VALORIZAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DA EDUCAÇÃO QUE 

ESTÁ SENDO FEITA NESTA CASA E SOLIDARIZOU-SE NAS HOMENAGENS AO EX-

VEREADOR ROBERTO MOTA COMO HOMEM PÚBLICO COM VINTE E OITO ANOS DE 

MANDATOS NESTA CASA DE LEIS, COM UMA HISTÓRIA QUE DEVE SER RESPEITADA 

POR TODOS. O VEREADOR FALOU SOBRE O ARMAZÉM DA FAMÍLIA E DISSE QUE É 

UM TEMA RECORRENTE EM NOSSO MUNICÍPIO, E QUE NINGUÉM SABE O QUE 

ACONTECEU COM ESTES ARMAZÉNS, POIS ERA UM SERVIÇO IMPORTANTE QUE 

ERA PRESTADO EM NOSSA CIDADE, POR ISSO, LANÇOU UM DESAFIO PARA QUE A 

CÂMARA FAÇA ALGUMA COISA EM RELAÇÃO AO QUE ACONTECEU COM OS 

ARMAZÉNS DA FAMÍLIA EM ARAUCÁRIA, QUE NÃO RECEBEU O RETORNO POR 

ACONTECIMENTOS ANTERIORES. O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, EM APARTE 

CONCEDIDO, DISSE QUE POR TÃO POUCO NÃO TEMOS O RETORNO DOS 

ARMAZÉNS DA FAMÍLIA AO MUNICÍPIO, SENDO UMA NECESSIDADE ENORME DA 

POPULAÇÃO, PODER CONTAR COM UMA ALIMENTAÇÃO MAIS BARATA E ACESSÍVEL 

AOS MAIS CARENTES, POIS TEMOS MUITAS PESSOAS DESEMPREGADAS POR 

CAUSA DA PANDEMIA. O VEREADOR DISSE QUE DEVERIA SER REALIZADA UMA CI – 

COMISSÃO DE INQUÉRITO PARA INVESTIGAR O CASO DOS ARMAZÉNSA DA FAMÍLIA 

PARA SE ACHAR OS CULPADOS, RESOLVENDO A SITUAÇÃO PARA PODER TRAZER 

DE VOLTA OS REFERIDOS ARMAZÉNS O QUANTO MAIS RÁPIDO POSSÍVEL. A 

VEREADORA ROSANE FERREIRA DISSE QUE FEZ UMA INDICAÇÃO MOSTRANDO, 

COM UM LEVANTAMENTO, UMA DÍVIDA QUE TEMOS COM CURITIBA DE MAIS DE UM 

MILHÃO DE REAIS, QUE TRAMITA NA JUSTIÇA, E DISSE QUE PODEM CONTAR 

CONSIGO PARA TENTAR RESOLVER ESTE IMPASSE, NA JUSTIÇA OU NA 

RENEGOCIAÇÃO DESTA DÍVIDA COM CURITIBA, POIS SE TRATAM DE ALIMENTOS 
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MAIS ACESSÍVEIS PARA A POPULAÇÃO, QUE PASSA POR MOMENTOS MUITO 

DIFÍCEIS NESTA PANDEMIA. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, RETOMANDO A 

PALAVRA E DISSE QUE QUEM ERROU NÃO DEVE SER DEIXADO IMPUNE, POIS A 

POPULAÇÃO DE ARAUCÁRIA ESPERA ANSIOSAMENTE O RETORNO DESTE 

SERVIÇO E QUE É INTERESSANTE LEVAR ADIANTE ESTA IDEIA DE UMA COMISSÃO 

DE INQUÉRITO PARA DESCOBRIR QUEM SÃO OS CULPADOS, POIS ESTE SERVIÇO É 

MUITO IMPORTANTE PARA O POVO DE ARAUCÁRIA QUE MAIS PRECISA. O 

VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA COMENTOU SOBRE A FALTA DE RESPEITO QUE 

OCORREU ANTES DO INÍCIO DESTA SESSÃO PELA REPRESENTANTE DE UM 

SINDICATO, QUE QUERIA FAZER USO DA TRIBUNA DA CASA SEM, NO ENTANTO, 

SEGUIR AS REGRAS ADMINISTRATIVAS DA CÂMARA E, POR ISSO, FOI IMPEDIDA 

PELO SENHOR PRESIDENTE, ATACANDO EM SEGUIDA OS VEREADORES 

VERBALMENTE. O VEREADOR DISSE QUE APOIA A ATITUDE DO PRESIDENTE AO 

DEFENDER A CREDIBILIDADE DE NOSSA CASA E MOSTRAR AO POVO QUE OS 

VEREADORES REPRESENTAM A POPULAÇÃO, E QUE PARA ISTO FORAM 

ESCOLHIDOS. O VEREADOR MANIFESTOU-SE FAVORÁVEL AO PEDIDO DO 

PROFESSOR JESTER FURTADO EM RELAÇÃO À MANUTENÇÃO DAS DISCIPLINAS DE 

FILOSOFIA, SOCIOLOGIA E ARTES NA GRADE CURRICULAR, ASSIM COMO SE 

MANIFESTOU EM RELAÇÃO ÀS RECLAMAÇÕES SOBRE O FUNCIONAMENTO DO 

LABORATÓRIO DO MUNICÍPIO E DISSE SER FAVORÁVEL QUE SEJA PROCURADO O 

SECRETÁRIO DE SAÚDE PARA LEVAR AO SEU CONHECIMENTO E PEDIR A TOMADA 

DE UMA PROVIDÊNCIA A ESTE RESPEITO. O VEREADOR COMUNICOU QUE O 

SECRETÁRIO DE MEIO AMBIENTE VICTOR CANTADOR JÁ ESTÁ DE VOLTA ÀS SUAS 

FUNÇÕES DEPOIS DE UM AFASTAMENTO BREVE. TAMBEM FALOU SOBRE A NOVA 

OCORRÊNCIA DE INVASÃO DE TERRENO EM NOSSO MUNICÍPIO E QUE DEVEM SER 

BUSCADAS AS SOLUÇÕES NECESSÁRIAS COM A UNIÃO DE TODOS OS 

VEREADORES E COM O CONHECIMENTO QUE CADA UM TEM. FALOU DA 

NECESSIDADE DA UNIÃO POLÍTICA ENTRE TODOS PARA QUE A PRÁTICA DE 

MENDIGAR RECURSOS AO GOVERNO ESTADUAL E FEDERAL NÃO ACONTEÇA MAIS. 

O VEREADOR IRINEU CANTADOR COMENTOU SOBRE A REPRESENTANTE DO 

SINDICATO QUE ESTEVE HOJE NESTE PLENÁRIO E DISSE QUE PARECE UMA 

PESSOA QUE ESTAVA DESPREPARADA EMOCIONALMENTE PARA OCUPAR O 

CARGO QUE OCUPA, POIS ESTAVA CONSCIENTE QUE ESTAVA NUMA CASA DOS 

REPRESENTANTES DA POPULAÇÃO, POR ISSO DEVERIA TER RESPEITO, 

SOLIDARIZANDO-SE COM O SENHOR PRESIDENTE PELA ATITUDE DE IMPEDIR O 
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USO DA TRIBUNA SEM ATENDIMENTO DA ORGANIZAÇÃO ADMINISTRATIVA DA 

CASA, E DISSE QUE É IMPORTANTE A REGULAMENTAÇÃO, MEDIANTE UMA 

RESOLUÇÃO PARA O USO DA TRIBUNA LIVRE NA CÂMARA MUNICIPAL. O 

VEREADOR FALOU SOBRE A DIFICULDADE DE REPRESENTAÇÃO DE ARAUCÁRIA 

JUNTO AO GOVERNO DO ESTADO, POR ISSO PEDIU AO VEREADOR BEN HUR DE 

OLIVEIRA, LÍDER DO GOVERNO NA CÂMARA PARA QUE BUSCASSE A VIABILIZAÇÃO 

DE UMA AUDIÊNCIA COM O GOVERNADOR DO ESTADO PARA SE COLOCAR ESTE 

ASSUNTO EM PAUTA. O VEREADOR PEDRINHO GAZETA COMENTOU SOBRE O 

PROJETO DE LEI PELO QUAL DENOMINA CAMPO DE FUTEBOL JOSÉ ANTÔNIO 

DOBJANSKI, LOGRADOURO PÚBLICO DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, QUE FOI 

APROVADO EM SEGUNDA DISCUSSÃO NESTA SESSÃO E SOBRE O QUE JÁ FOI 

FEITO NA REVITALIZAÇÃO E MELHORIAS NAQUELE ESPAÇO PELO PREFEITO 

MUNICIPAL, AGRADECENDO O APOIO UNÂNIME DOS COLEGAS VEREADORES EM 

SUA APROVAÇÃO. NÃO HAVENDO MAIS NADA A TRATAR, O SENHOR PRESIDENTE, 

VEREADOR CELSO NICÁCIO, APÓS AS CONSIDERAÇÕES FINAIS, AGRADECEU A 

PRESENÇA DE TODOS, AS BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE DEUS E DECLAROU 

ENCERRADA A SESSÃO. 


